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FECHA: MAYO 21 DE MAYO 2016 

 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “Se impactan 2 camionetas” 

 
“Comerciantes duplican gastos por No Circula” 

 “Pide INE al IEE dar seguridad para las boletas. ” 

 “¿Balacera o Levantón?” 

 
“Lecheros rechazan formulas” 

 
“Plantea Marivel agenda legislativa. ” 

 
“Siguen con todo desde los debates” 

 
“Desalojan a CNTE; montan plantones “fantasma”” 

 
“Aprueban extraditar al “Chapo”” 

 “La SER avala extradición de El Chapo” 

 
“Preocupa a ONU la impunidad en el caso Tlatlaya. ” 

I N S T I T U C I O N A L 
La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

VÍAS 
 

 En el tema de los debates, la consejera presidenta del IEEH destacó que para la difusión de esta 

confronta de ideas, el órgano electoral coordinó esfuerzos con el Sistema de Radio y Televisión de 
Hidalgo, además de utilizar plataformas digitales como YouTube.  

 
Desde los municipios estos ejercicios despiertan interés por la importancia del evento en sí; sin embargo, no 

puede dejar de mencionarse que en ciertos casos, o en la mayoría, no asisten todos los representantes de las 
expresiones políticas que participan, si bien los motivos son variados el asunto es que las ausencias son notorias 

y dan pie a una infinidad de lecturas.  

 
(Redacción, página 02) 
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Criterio-Instruye instituto 12 procesos para sancionar: Jurídico: El director jurídico del Instituto Estatal 

Electoral (IEE) en Hidalgo, Francisco Martínez Ballesteros, informó que este organismo instruye 12 procesos 
administrativos sancionadores. De ellos, dos fueron remitidos al Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) 

para que, en su caso, los acusados sean sujetos a la sanción correspondiente. El resto de los expedientes, dijo el 
abogado comicial, está en fase de integración, por lo que la próxima semana serán remitidos para su análisis al 

órgano jurisdiccional. Los casos se tratan de señalamientos por violación al código electoral en el tema de 
propaganda; por ejemplo, por el obsequio de cubetas y material de construcción o la colocación de 

promocionales en equipamiento urbano. Martínez Ballesteros añadió que, en ocasiones, los partidos solicitan la 

intervención de la Oficialía Electoral del IEE para dar fe de actos. No obstante, si el instituto político tiene interés 
de iniciar un procedimiento sancionador, añadió el representante legal , puede solicitar que ese departamento se 

incluya como prueba, afirmó. “La Oficialía Electoral cubre las veces como un notario; es decir, da fe de un acto”, 
explicó. Abundó que dicho organismo da cuenta de fechas, lugares y circunstancias, a efecto de que queden 

evidencias que, más adelante, puedan ser valoradas por la autoridad correspondiente. “A nosotros no nos toca 

calificar, sino le toca al tribunal calificar y, en su caso, imponer la sanción”, reiteró. El representante jurídico 
recordó que el código electoral de la entidad prohíbe la entrega de artículos hechos con materiales no 

biodegradables. (Yuvenil Torres, página 06) 

Milenio-Espera el IEEH arribo de documentación electoral: Consejeros y representantes partidistas 

verificarán la seguridad de las bodegas donde será resguardada la papelería y documentación electoral una vez 

que las empresas encargadas de su impresión realicen la entrega al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). 
El organismo electoral determinó una estrategia precisa para la clasificación, sellado y distribución del material 

electoral a los consejos municipales, los capacitadores asistentes electorales y finalmente a los presidentes de las 
mesas directivas de casilla tres días antes del 5 de junio. El Instituto Nacional Electoral (INE), en ejercicio de la 

facultad de atracción, emitió los criterios para el conteo, sellado y agrupamiento de boletas electorales; 

distribución de la documentación y materiales electorales a presidentes de mesas directivas de casilla; y la 
recepción de paquetes electorales en la sede de los órganos, al término de la jornada electoral. Los supervisores 

electorales y capacitadores asistentes electorales participarán en las labores de conteo, sellado y agrupamiento 
de las boletas, por lo que deberán acreditarse para el acceso al ares de resguardo, al igual que el personal 

administrativo que auxiliará al presidente, secretario y consejeros electorales en el procedimiento. El IEEH deberá 
verificar que los espacios destinados a las bodegas electorales tengan las condiciones que garanticen la 

seguridad de los documentos y los materiales electorales, especialmente de las boletas electorales, una vez que 

sean entregadas por las empresas contratadas. Cabe señalar que la presidenta del órgano electoral, Guillermina 
Vázquez Benítez, será responsable de la bodega, así como de todas las operaciones y procedimientos de apertura 

y cierre, mismos que se registrarán en una bitácora. El INE determinó que las boletas electorales estarán en las 
sedes del organismo electoral local a más tardar el próximo domingo 22 de mayo; sin embargo, aún no se ha 

dado a conocer la fecha exacta del arribo de las boletas. El día de la recepción de las boletas o a más tardar el 

día siguiente los consejeros electorales y los supervisores y capacitadores las contarán para precisar la cantidad 
recibida, sellarlas al dorso y agruparlas en razón del número de electores que corresponda a cada una de las 

casillas a instalar para entregarlas posteriormente a los presidentes de las mesas directivas de casilla. Logística  
-El IEEH tendrá que delimitar un modelo operativo para garantizar la correcta recepción, y entrega de las boletas, 

en el que tendrá que prever los requerimientos materiales y humanos. -El 5 de junio se instalarán en Hidalgo 3 

mil 649 casillas, para un total de mil 702 secciones electorales en las que participarán 25 mil 543 ciudadanos 

como funcionarios de éstas. (Janet Barragán, página 10) 
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El Independiente- Inicia IEE capacitación para difundir voto libre: Con el objetivo de garantizar la 

participación ciudadana, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) arrancó capacitación para la promoción del 
voto libre y razonado. Serán capacitados 2 mil 370 instructores del Consejo Nacional de Fomento Educativo 

(Conafe) para difundir la información a las localidades de donde son originarios. El 6 de abril se acordó con la 
delegada federal Silvia Austria Escamilla ejecutar estrategia para la promoción de la participación ciudadana entre 

grupos vulnerables, la cual se desarrollará por medio de capacitaciones grupales el 20, 21 y 22 de mayo en 19 
municipios de la entidad. Así, cada instructor comunitario brindará capacitación para la participación ciudadana 

en este proceso electoral a personas de comunidades indígenas y localidades en las diferentes regiones dentro 

del estado, en la semana del 23 al 28 de este mes. También se le informará a la ciudadanía sobre la importancia 
de acudir a las urnas el 5 de junio y que nadie puede coaccionar el voto. Al arranque de esta actividad asistió la 

consejera presidenta Guillermina Vázquez Benítez, así como la presidenta de la comisión permanente de equidad 
de género y participación ciudadana, Martha Hernández. Vázquez Benítez indicó que es fundamental conocer el 

poder que da el voto, pues se adquiere plena conciencia de la influencia que como electorado se reflejará a en el 

camino que toma la vida pública y la política del estado. (Redacción, página 02) 

Punto x punto- A 15 días de la jornada electoral, el IEEH arranca con la capacitación para la 

promoción del voto: Con el objetivo de garantizar la promoción de la participación ciudadana y el ejercicio del 
voto libre y razonado; el Instituto Estatal Electoral a través de la Comisión Permanente y la Dirección Ejecutiva de 

Equidad de Género y Participación Ciudadana, arrancaron este día la “Capacitación para la Promoción del Voto 

Libre y Razonado”. El pasado 6 de abril se acordó con la Delegada Federal del Consejo Nacional de Fomento 
Educativo CONAFE, Silvia Arleth Austria Escamilla ejecutar una “Estrategia para la Promoción de la Participación 

Ciudadana entre Grupos Vulnerables” la cual se desarrollará por medio de capacitaciones grupales los días 20, 21 
y 22 de mayo, en 19 municipios de la entidad. Así cada instructor comunitario brindará capacitación para el 

ejercicio de la participación ciudadana en este proceso electoral, entre personas de comunidades y grupos 

étnicos en las diferentes regiones dentro del estado, en la semana del 23 al 28 del presente mes y año. Informar 
a los ciudadanos sobre la importancia de acudir a las urnas el próximo cinco de junio, además de explicarles que 

nadie puede coaccionar su voto; Dos mil trescientos setenta instructores de la CONAFE, serán capacitados, y 
serán ellos quienes tendrán la tarea de difundir la información a las comunidades de donde son originarios. Al 

arranque de esta actividad asistió la Consejera Presidenta, Guillermina Vázquez Benítez, La Consejera Electoral y 
Presidenta de la Comisión Permanente de Equidad de Género y Participación Ciudadana, Martha Alicia Hernández 

Hernández, La Directora Ejecutiva de Equidad, Mtra. María Luisa López Gutiérrez y en representación de la Junta 

Local Ejecutiva del INE, Tomás Aquino Mata Hernández. En su participación la Consejera Presidenta les dijo que 
es fundamental conocer el poder que da el voto, pues se adquiere plena conciencia de la influencia que como 

electores y electoras se reflejará a corto o largo plazo en el camino que toma la vida pública y política de nuestro 
estado, misma que se refleja en las vidas cotidianas. Agradeció la suma de esfuerzos del IEE y la CONAFE para 

realizar esta actividad cuyo objetivo es el empoderamiento ciudadano en pro de la defensa de sus derechos. 

(Redacción, página web).  

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Crónica-Brazos abiertos a quien se sume al PAN: Asael: Bienvenidos todos los que se deseen sumar a las 

campañas del Partido Acción Nacional (PAN), afirmó el presidente estatal de ese instituto político, Asael 

Hernández Cerón, ante los rumores de que harán alianza con Movimiento Ciudadano en algunos municipios. 
Señaló que quienes se deseen sumar a los trabajos del albiazul, serán bienvenidos, esto al cuestionarle una 

presunta alianza con el partido naranja para las elecciones en los municipios. Indicó que estas alianzas con la 
oposición se buscaron desde antes de iniciar las campañas; sin embargo por diferentes cuestiones no se lograron 

concretar, aunque aún están a tiempo de poder hacer un frente común en diferentes municipios. En el caso 
específico de Pachuca, aseveró que su candidata Yolanda Tellería Beltrán, está a la cabeza de las preferencias 

electorales, por lo cual cualquier suma ayudaría para arrasar en los resultados del próximo 5 de junio. Recalcó 

que aún están en tiempo de sumar fuerzas los partidos de oposición para tener triunfos contundes en las urnas. 
Por ello continúan las pláticas con diversos actores para que en esta recta final puedan formar el llamado Frente 

Amplio Opositor, no sólo para la gubernatura, sino para los distritos y municipios y con ello enfrentar al Partido 
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Revolucionario Institucional (PRI). Cabe recordar que antes de iniciar formalmente el proceso electoral, ya se 
hablaba de diferentes alianzas; no obstante no se concretaron en tiempo. ( Jocelyn Andrade, página 08) 

 

El independiente- Exige PAN a Francisco Olvera mantenerse al margen en proceso electoral: La 
dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) pidió al gobernador Francisco Olvera Ruiz suspender los 

eventos públicos para supervisar obra, a 16 días de la jornada electoral. “Ojalá que el gobernador reconsidere 

que estos días que quedan los pueda mantener en calma”, demandó el dirigente panista en el, Asael Hernández 
Cerón. “Por respeto, el mandatario debería mantenerse quieto. Sé que se le está acabando el tiempo y 

seguramente hay muchas cosas pendientes que debe atender, sin embargo, eso ayudaría a mantener el proceso 
en calma y en orden”, agregó el líder albiazul. A partir del domingo, Olvera Ruiz incrementó sus actos públicos en 

pleno proceso electoral de gobernador, diputados y 84 presidentes municipales. ¿Y la veda electoral? El 
domingo Olvera Ruiz encabezó la conmemoración del Día del Maestro en Pachuca, acompañado del dirigente de 

la sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo. 

De acuerdo con el sindicato, asistieron más de 5 mil docentes y el festejo fue amenizado por Margarita la Diosa 
de la Cumbia. Además, el martes el gobernador supervisó las obras de reparación del socavón en la colonia 

Minerva, Mineral de la Reforma, el cual se abrió en plena calle desde el año anterior. El miércoles realizó gira de 
trabajo por Huejutla, donde conoció la remodelación de lo que será el centro logístico de La Huasteca, así como 

el nuevo centro de salud y los avances de la construcción del sistema de agua potable en la colonia Cinco de 

Mayo. Por último, el jueves, Olvera Ruiz, acompañado del secretario de Educación Pública del estado Miguel 
Cuatepotzo Costeira, conocieron los avances de construcción de la telesecundaria 46 estación Apulco, en 

Metepec. Ante este escenario, “el gobernador tiene que mandar la señal de respeto durante el proceso electoral”, 
afirmó Hernández Cerón. (Víctor Valera, página 05).  

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Milenio- Resuelve TEPJF quejas por conductas intrapartidistas: En virtud de la cercanía de la jornada 

electoral en Hidalgo, la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
resolvió diversos recursos interpuestos por militantes del Partido Acción Nacional y de la Revolución Democrática 

en contra, en su mayoría, de los procedimientos intrapartidistas de selección de candidatos. El pleno de la sala 
regional resolvió nueve juicios ciudadanos acumulados promovidos vía per saltum; es decir sin recurrir a la 

primera instancia, el Tribunal Electoral de Hidalgo, manifestando la indebida e ilegal exclusión de los actores por 

parte de Acción Nacional; así como la supuesta omisión de dicho instituto político a registrarlos como candidatos 
para contender en los diferentes cargos de elección popular en Apan. Los quejosos señalaron en su recurso la 

omisión del Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo de no requerir o pronunciarse sobre la 
renuncia de los candidatos registrados y postulados para contender en la elección del referido ayunta-miento; así 

como de no prevenir al PAN para la procedencia . de la sustitución correspondiente; no obstante, el pleno 
determinó como infundados e inoperantes los agravios expuestos; sin embargo, amonestó al Comité Ejecutivo 

Nacional de Acción Nacional por incumplir con la presentación de documentación necesaria para el desahogo de 

los juicios interpuestos y lo exhortó a que en lo sucesivo cumpla a cabalidad con las obligaciones previstas en su 
normatividad interna y en lo establecido por la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en materia 

electoral. El Tribunal resolvió el juicio para la protección de los derechos político-electorales del ciudadano, 
promovido por Maribel Talamantes, precandidata a presidenta municipal de Tulancingo, en contra del acuerdo 

emitido por la Comisión Permanente del Consejo Nacional del PAN, recurso que se declaró infundado y derivó 

únicamente en una amonestación a dicha instancia partidista de manera parcial en cumplimiento al 
requerimiento para el desahogo del juicio. Los magistrados electorales desecharon también el juicio promovido 

por Pablo Alán Ramírez y otros, en contra del acuerdo emitido por la Comisión Electoral del Comité Ejecutivo 
Nacional del PRD, por medio del cual se designaron a los candidatos al cargo de presidentes municipales, 

síndicos y regidores del ayuntamiento de San Salvador. (Janet Barragán, página 11) 
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Crónica- Amonestan al PAN por imprecisiones en requisitos: Amonestó la Sala Toluca del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) a la Comisión Permanente del Consejo Nacional del Partido 
Acción Nacional (PAN) debido a imprecisiones al momento de desahogar requerimientos que se formularon para 

resolver dos impugnaciones del proceso interno albiazul en Tulancingo y Apan. Respecto al caso de Tulancingo, 
Maribel Talamontes Castro, contravino el acuerdo que designó como candidato a Ricardo Bravo Delgadillo para 

presidente municipal, la actora alega que el ciudadano no presentó la constancia de residencia en tiempo y 
forma. En cuanto a los juicios ciudadanos 219 al 227, promovidos por María Antonieta Ángeles Samayoa Ortega y 

Martha Patricia Morales Nava, denuncian la negativa del PAN para incluirlos dentro del registro de aspirantes 

sustitutos por la alcaldía de Apan, ambos expedientes resultaron infundados. Sin embargo, por incumplir con las 
solicitudes del órgano jurisdiccional, los magistrados impusieron a la Comisión Permanente del Consejo Nacional 

del PAN una amonestación por las consideraciones vertidas. El magistrado federal, David Avante Juárez, reiteró 
que la colaboración de los partidos políticos en el trámite y desahogo de los asuntos es prioritaria, empero el PAN 

incurrió en algunas imprecisiones, que generaron un retraso en la debida impartición de justicia. En otro 

momento de la sesión, la Sala Toluca ratificó cuatro sentencias del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo 
(TEEH), que apelaron panistas porque aparentemente los jueces locales desestimaron algunas pruebas 

presentadas fuera de tiempo. (Rosa Gabriela Porter, página 04).  

C O N G R E S O 
El Independiente- Pretenden legisladores preservar lenguas indígenas: El congreso estatal avaló 

reformar la Ley de Derechos y Cultura Indígena para el Estado de Hidalgo que busca la preservación de lenguas 

y garantizar los derechos humanos a la no discriminación y acceso a la justicia. La iniciativa fue presentada por el 
diputado panista Juan Carlos Robles, quien destacó la importancia de plasmar en la ley mecanismos que 

permitan salvaguardar las lenguas, su cosmogonía y el deterioro que las pueda poner en línea roja. La reforma al 
artículo 38 establece que “los pueblos y comunidades indígenas tienen derecho a que sus lenguas originarias 

sean preservadas, las cuales son consideradas nacionales y serán válidas, al igual que el español, para cualquier 

asunto o trámite de carácter público y privado, así como para acceder plenamente a la gestión, servicios e 
información en Hidalgo”. Por ello las autoridades públicas correspondientes respetarán y promoverán sus usos, 

garantizando en todo momento los derechos humanos a la no discriminación y acceso a la justicia de 
conformidad con la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y a los tratados internacionales en la 

materia, de los que el Estado mexicano sea parte. ( Redacción, página 05) 

Plaza Juárez- Celebra PAN aprobación de reforma a la ley: El diputado local de la fracción del Partido 
Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Robles Acosta, celebró que en meses de trabajo y de propuestas subidas al 

pleno, una comisión hubiera dado salida a la iniciativa que presentó para reformar la Ley de Derechos y Cultura 
Indígena para el Estado de Hidalgo, misma que fue aprobada por unanimidad, y que entrará en vigor, apenas 

haya sido publicada en el Diario Oficial del estado. Lo anterior, luego de que señalara que más del 50 por ciento 

del trabajo realizado por la fracción del PAN, corre el riesgo de quedarse en la congeladora, ya que la gran 
mayoría de las propuestas panistas no han sido dictaminadas en la 62 Legislatura, que coordina el diputado del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), Ernesto Gil Elorduy. El diputado señaló que falta mucho por concretar 
en el Congreso local. (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 3A).  

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 

 
Los modos de Sinuhé 

A través de las redes sociales se difundió un audio en el que el secretario general de la sección XV del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, da respuesta en un tono 

que sonó a autoritarismo y prepotencia, respecto al reclamo de un pago adicional, incluido en el programa 

especial de jubilación con estímulo económico, que benefició a mil 634 trabajadores de la educación. Eso fue 
suficiente para que en las mismas redes muchos profesores criticaran su actitud y hasta demandaran su dimisión, 

con señalamientos de carácter personal, hasta pedir a los profesores que el 5 de junio no voten por los 
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candidatos del PRI, aliado al PVEM y Panal. En el audio se escucha que el dirigente sindical, señala que ese 
compromiso (del bono extra) fue adicional al del gobierno, para luego explicar que las circunstancias económicas 

“no son anda sencillas”. “Nosotros desviamos recursos del pliego 2015, para poder atender esta necesidad”. 

Ofreció que antes de la segunda quincena de agosto se entregarán los recursos. Antes no. Si ustedes no están 
de acuerdo, pueden hacer lo que ustedes quieran, de cualquier forma la respuesta se las van a dar en la casa 

sindical y en esa casa sindical se las voy a dar yo”. Estos comentarios desataron las críticas contra Ramírez 
Oviedo, quien tuvo que responder con un comunicado pidiendo la confianza de sus representados y “no hagamos 

caso a los llamados de quienes sólo buscan confundir y desestabilizar a nuestro sindicato” y quienes convocan a 

manifestaciones “sólo sirven a los intereses del pasado y buscan dividirnos y confrontarnos”. En otro 
comunicado, firmado por “la base magisterial” acusan también que la caja de ahorro está cerrada y las finanzas 

de la Sección XV “se caen estrepitosamente”, de ahí el enojo de los mentores que reclaman el pago de sus bonos 
adicionales. Mientras la CNTE marcha contra la reforma educativa.  

 
(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que los ánimos se encendieron en Actopan entre los equipos de campaña de Héctor Cruz Olguín, de Encuentro 

Social, y de Edith Avilés Cano, del PRI; curiosamente, ambos punteros en la lucha por la presidencia municipal de 

la ciudad del Convento, en donde los chavos y animadores de los dos bandos intentaron ganar un espacio 
público en el centro de la demarcación lo que provocó en bronca de porras que pasó de las palabras a algunos 

empujones. El tricolor de inmediato salió a acusar la agresión y el PES mostró video en donde ellos llegan 
primero. ¿Quiubo? 

:Que Mirna García López trata desesperadamente de obtener algún sustento jurídico para no volver a pisar la 
cárcel y es que luego de que le revocaron el amparo para enfrentar el proceso en su contra en libertad, la 

maestra podría volver al Cereso. Sin embargo, hay docentes que se preguntan si todo este lío no es para desviar 

la atención, ya que corre el rumor de un desfalco a la caja de ahorro del SNTE.  

 
(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 
QUE quien estuvo de visita en Hidalgo fue José Antonio González Anaya, director general de Petróleos Mexicanos 

(Pemex), quien recorrió la refinería Miguel Hidalgo; en Tula de Allende sin ninguna promoción, a fin de conocer 
las necesidades de la planta petroquímica. Se dice que además que el funcionario federal hizo una rápida visita a 

comercios que se ubican en las cercanías de la refinería, donde solicitó a los vendedores colaborar para evitar 
tragedias como la ocurrida en Coatzacoalcos, Veracruz.  

 

QUE la operación magisterio ya se intensificó y los directivos de las escuelas están siendo citados a reuniones en 
las que les piden el voto neoaliancista a la gubernatura, alcaldías y diputaciones y comprometer a diez votantes. 

Lo grave es que la invitación se hace a través de los representantes sindicales y que es forzosa la asistencia.  
 

QUE ayer en Zapotlán al candidato del PRI, José Roberto Juárez Pineda, en pleno evento de campaña, a 

discreción, comenzó a repartir bolsas negras que contenían despensas, situación que indignó a los asistentes. 
Esto se da a unos días que su copartidaria María Teresa Flores Nochebuena, candidata del PRI a la presidencia 

municipal de Atlapexco, intentara hacer lO mismO en la comunidad Pahactla, donde habitantes al percatarse las 
decomisaron para repartírselas.  

 

QUE Carlos Lugo Sánchez, candidato a la presidencia municipal de Pachuca por el Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena), poco éxito ha tenido en su campaña proselitista, por lo que el aspirante busca que en los 

últimos días pueda tener el apoyo del líder máximo de este partido, el tabasqueño Andrés Manuel López Obrador, 
quien podría llegar a la capital estatal en los últimos días de mayo, a fin de dar un espaldarazo a los candidatos 
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de Morena.  
 

QUE la planilla panista de Pachuca encabezada por Yolanda TellerÍa incluye tres posiciones para la familia 

Pichardo, entre ellos el compadre de Daniel Ludlow y la esposa del actual presidente del PAN en Pachuca, Rubén 
Muñoz. Que guardadito se lo tenían.  

 
QUE donde las cosas están tan mal que ya hasta es motivo de búsqueda de votos es la Junta Local de 

Conciliación y Arbitraje, donde se dice que las condiciones de trabajo son pésimas, con horarios de las 8 de la 

mañana hasta las 9 de la noche, y descontándoles de su sueldo los gastos de alimentación. Van por lo menos 
dos candidatos que se acercan para prometerles un cambio.  

 
(Redacción, página 02) 

Independiente-El Socavón… 

 
En el debate entre candidatos a diputados no hubo descalificaciones, pero todos extrañaron a la candidata del 

PRI.  
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina 
 

La falta de ideas y propuestas de la mayoría aspirantes a los distintos cargos de elección popular que están en 
juego el 5 de junio próximo, merman el ejercicio democrático del debate. La denostación, guerra sucia y 

calumnias son los ingredientes que la mayor parte de candidatos prefieren verter durante la confronta de ideas. 

Todavía faltan algunos encuentros y la ciudadanía esperaría un mayor nivel de los postulantes.  
 

(Redacción, primera plana) 
 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba-Margarita Gálvez: La presidenta de Canacintra Pachuca avanza en materia de proyectos y consolida su 

liderazgo al lado de hombres y mujeres cuyo empeño es fortalecer a la entidad desde el ámbito que les compete. 
Gálvez Grimaldo no posee un perfil mediático; sin embargo, está pendiente de los temas que a la cámara atañen 

para así responder a los retos vigentes.  

 
Abajo-Silvano Ramos: Esta semana apareció información sobre la inconformidad de padres en el poblado 

Santa Ana Batha, perteneciente a Chilcuautla, por la falta de un docente. Dicha situación si bien no atañe al 
propio alcalde sí fue el pretexto para enunciar algunas de las quejas existentes hacía él. Y es que con el cierre de 

las administraciones las efervescencias no pueden faltar.  

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
PLATAFORMAS 

 
Resalta Humberto Lugo Guerrero, aspirante a la alcaldía de Huichapan por el Partido Revolucionario 
Institucional, que, de ser favorecido con el voto este 5 de junio, encabezará un gobierno que rinda 

cuentas a la ciudadanía, para que ésta tenga la certeza de cómo y dónde se aplican los recursos 
públicos.  
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SIN ADELANTARSE 

 
Subraya el “profe Guadarrama” que el tema de la declinación es un asunto de las cúpulas, estatal y nacional, de 

ahí que opta por mantener la calma.  

 

REGIONES 

 
Un acierto más tuvieron el pasado jueves elementos de la Secretaría de Seguridad Pública de Tula (SSP), quienes 
después de montar un importante dispositivo lograron recuperar una camioneta Hummer blanca que apenas 

había sido reportada como hurtada una hora antes. La desaparición de la unidad se dio en un autolavado 

ubicado en la calle Colegio Militar, luego de que lo dejaran en el establecimiento para ser lavado; un allegado del 
propietario del negocio tomó las llaves del vehículo y se lo llevó del sitio, constituyendo un abuso de confianza 

que no obstante fue reportado como robo. El vehículo fue recuperado en arterías del centro sobre la avenida 
Zaragoza casi esquina con Hidalgo. Derivado de los hechos hubo dos detenidos, los cuales fueron canalizados 

para responder por el ilícito que resulte ante la autoridad competente.  

 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Retiran a maestros del plantón de Santo Domingo : A bordo de autobuses de pasajeros, 

escoltados por policías, maestros de los estados de Chiapas y Guerrero, abandonaron esta madrugada el plantón 
que ayer por la tarde instalaron integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de Educación (CNTE), 

en la Plaza de Santo Domingo. Uno de los profesores, que iba a bordo de las unidades que se identificaron con 

destino a Chiapas, indicó a EL UNIVERSAL que no hubo violencia en este operativo. Maestros de la sección 9, 
cuyas instalaciones están cercanas, anotaban la placa de las unidades en las que eran transportados los 

profesores. (Tasneen Hernández Nicolás, Primera Plana) 
Más información en: 

 www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/seguridad/2016/05/21/retiran-maestros-del-planton-de-santo-domingo. 

La Jornada-Preocupa a ONU la impunidad en el caso Tlatlaya: La vocera del Alto Comisionado de 
Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Ravina Shamdasani, expresó la preocupación del organismo ante 

la posibilidad de que las ejecuciones extrajudiciales en Tlatlaya queden impunes y a las víctimas se les niegue la 
verdad y la justicia. Demandó a las autoridades mexicanas una investigación efectiva, rigurosa, imparcial e 

independiente, bajo los más altos estándares en materia de derechos humanos. Estamos profundamente 

preocupados porque a casi dos años de la comisión de graves violaciones de derechos humanos en Tlatlaya, 
estado de México, que incluyen alegatos de que al menos 12 personas fueron ejecutadas extrajudicialmente, el 

caso sigue sumido en la impunidad y a las víctimas se les siguen negando sus derechos a la justicia y la verdad, 
señaló. ( Alma E. Muñoz, Primera Plana.  

Más información en:  
http://www.jornada.unam.mx/2016/05/21/politica/003n1pol. 

Excélsior-La SRE avala extradición de El Chapo; Cortes de EU lo reclaman: El gobierno de México, a 

través de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), concedió al de Estados Unidos la extradición de Joaquín El 
Chapo Guzmán, para que sea procesado ante cortes federales de Texas y California. Está acusado de asociación 

delictuosa, delitos contra la salud, delincuencia organizada, posesión de armas, homicidio, lavado de dinero, 

asociación para importar y poseer con la intención de distribuir cocaína. La Cancillería explicó que se concedió la 
extradición en virtud de que las solicitudes del gobierno de Estados Unidos cumplen con los requisitos previstos 

en el tratado en la materia con ese país. (Ernesto Méndez, Primera Plana).  
Más información en:  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/05/21/1094037. 

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/seguridad/2016/05/21/retiran-maestros-del-planton-de-santo-domingo
http://www.jornada.unam.mx/2016/05/21/politica/003n1pol
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/05/21/1094037
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 

:Que el secretario de Desarrollo Social, José Antonio Meade, aprovechó la inauguración del Torneo Tradicional 

de Dominó del Inapam, en su versión decimonovena, para echarse unas manos con adultos mayores, para lo que 
contó como pareja con el diputado sinaloense David López. Luego de vencer a un par de tranviarios retirados, 

el funcionario filosofó sobre las ligas entre ese juego y la polaca: “Cuando uno abre su mano empieza tomando 
decisiones. Vemos la mano, el contexto, el mensaje que queremos comunicar, tirando las fichas. Y desde aquí 

queremos mandar un mensaje de que vamos caminando bien juntos”. ¡Aguas con la mula de seis y con el 

zapato! 

 

 :Que hoy, en Washington, el gobierno mexicano encabezado por la Secretaría de Relaciones Exteriores, que 
dirige Claudia Ruiz Massieu, definirá con la Comisión Interamericana de Derechos Humanos el mecanismo de 

seguimiento del caso Ayotzinapa. La SRE buscará que se sigan los pasos que le permite el mecanismo 
interamericano sin que haya una vigilancia permanente, pero con el compromiso de continuar dando resultados 

en la investigación sobre el paradero de los 43 estudiantes desaparecidos.  

 
:Que dirigentes de las secciones magisteriales disidentes de Guerrero, Michoacán y Oaxaca siguen prometiendo 
a sus agremiados amparos colectivos para evitar que sean liquidados por acumular cuatro faltas y de esta 

manera continuar en el plantón y su lucha. De hecho, cuentan los mismos docentes que les están asegurando, 
casi firmando, que seguirán contratados; sin embargo, todo indica que no hay poder humano ni jurídico que 

pueda con el blindaje que se incluyó en la reforma para la aplicación de esta regla.  

 
:Que reina la incertidumbre, pero sobre todo el enojo entre los trabajadores de la Dirección General del 
Bachillerato de la Secretaría de Educación Pública. Tal vez el secretario Aurelio Nuño no esté enterado, pero 

desde el principio de este año los pagos en esa dependencia se han hecho con cuentagotas. A los casi 60 
empleados eventuales y por honorarios de esa área les pagaron a finales de marzo lo correspondiente a enero y 

febrero (a unos todo, a otros solo una parte); la semana pasada les cubrieron los honorarios de marzo y el 
coordinador administrativo, César Rivera Monroy, les dijo que “pronto” les pagarán abril y mayo. Mientras 

tanto, el titular de esa dirección, Carlos Santos Ancira, como los avestruces.  

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
Mancera, amor con amor se paga.  

 El jefe de Gobierno de la CDMX, Miguel Ángel Mancera, estuvo ayer en Cancún para respaldar al abanderado 
del PRD y el PAN a la gubematura de Quintana Roo, Carlos Joaquín González. Nos comentan que Mancera y 

Joaquín tienen una relación previa que inclusive se remonta el tiempo de otra campaña, la de la Jefatura de 
Gobierno en 2012, cuando hablaron mucho de "turismo y administración pública". Cada vez se ve a Mancera más 

activo en actos de apoyo a candidatos del PRD. Quizá ahora que ya ha dicho claramente que buscará la 

Presidencia de la República en 2018 espere que a todos los que él hoy apoya, se conviertan en sus aliados. Es 
decir, cumplir con la máxima de que amor, con amor se paga.  

Campaña en el PRD  
En el PRD aseguran que han recibido una nueva batería de encuestas que les hacen pensar que podrían tener 

una celebración el próximo 5 de junio. Según algunos de sus números, en Tlaxcala están al frente de las 

preferencias con su candidata Lorena Cuéllar, y en Oaxaca en un empate técnico con el PRI. Aunque aseguran 
que tienen confianza en su encuestador, la recomendación que hace cualquier persona con experiencia política 

es que no se ponga a enfriar la champaña hasta que se conozcan los resultados oficiales, pues esa burbujeante 
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bebida no se puede volver a guardar una vez que se enfrió.  
Cautela en Los Pinos por elecciones.  

Conforme se acerca la jornada electoral del próximo 5 de junio, en la casa presidencial comienzan a abordar cada 

vez con mayor cuidado el desarrollo de los eventos que encabeza el presidente Enrique Peña Nieto, a fin de 
evitar cualquier falta a la legislación. Apenas la semana pasada se canceló una gira programada en Zacatecas 

que tenía como fin realizar un acto relacionado con vivienda y anoche se canceló la gira presidencial programada 
para el lunes a Tepic, en la que se pensaba entregar apoyos de salud y desarrollo social. Más vale prevenir que 

litigar, nos dicen.  

Don Luis une a panistas.  
A los muchos servicios que don Luis H. Álvarez le prestó al Partido Acción Nacional se sumó ayer otro. Durante 

los funerales de quien fue uno de los ideólogos más importantes del partido se reunieron panistas que ni el 
saludo se dirigían. Al pie del féretro, en el estado de Chihuahua, estuvieron juntos Ricardo Anaya, Francisco 

Barrio, Javier Corral, Margarita Zavala y en la última fila Gustavo Madero, entre otros. Aún sin vida, don 
Luis logró unir, aunque sea por algunos minutos, a miembros del PAN cuyas carreras políticas los han convertido 

en adversarios dentro de su partido.  

 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
AUNQUE se dijo que la mudanza de Joaquín "El Chapo" Guzmán a Ciudad Juárez no tenía nada que ver con la 

cercanía de esa urbe con Estados Unidos, la decisión de extraditar al capo pone en duda esa versión. EL 
TIEMPO de traslado desde su celda hasta territorio estadounidense puede ser un factor determinante para que 

su entrega al país vecino se concrete con facilidad, o se complique de más. NO ES LO MISMO llevarlo del penal 
del Altiplano en Almoloya al aeropuerto de Toluca y volar hasta la Unión Americana, que recorrer los apenas 30 

kilómetros que separan al penal de Juárez de la frontera. V EN CASOS como este resulta crucial si los abogados 

disponen de horas para tratar de interponer recursos legales para frenar la transferencia de un reo o si tienen 
apenas unos cuantos minutos. iAY, CHAPO! Tan lejos de sus famosos túneles. . . y tan cerca de Estados Unidos.  

 
CUENTAN en el Senado que el coordinador del PRI, Emilio Gamboa Patrón, comienza a sentir celos del 
presidente de la Cámara alta, el panista Roberto Gil Zuarth. SE DICE que en varias reuniones privadas entre 

senadores de diferentes fracciones, cuando alguien ha preguntado cuál es la postura de Los Pinos sobre asuntos 
polémicos, Gamboa ha dicho que tienen que hacer consultas. Y MIENTRAS el tricolor pide línea (telefónica, no 

sean malpensados), Gil Zuarth expone con toda seguridad -y tino- las posiciones de la casa presidencial sobre 

asuntos relacionados con el Sistema Nacional Anticorrupción, la mariguana o el Mando Único Policiaco. TAL 
PARECE que eso de la sana distancia entre los Poderes no es el fuerte del senador panista.  

 
QUIEN dicen que anda más triste que un aficionado de Chivas sin televisión de paga es el candidato de la 

alianza PRD-PAN a la gubernatura de Zacatecas, Rafael Flores. FALTANDO 15 días para la elección, su 

coordinador de camparía, Ignacio Fraire Zúh'iga, decidió apoyar al candidato de Morena, David Monreal. Y POR 
MÁS que Flores quiera minimizar públicamente el cambio de camiseta de Fraire, cuentan que en su equipo 

andan preocupados ante la posibilidad de que esa deserción marque el inicio de una desbandada que los mande 
al tercer lugar el 5 de junio.  

 

VAYA que al jefe de Gobierno de la CDMX cuando no le llueve, ile contamina! A PESAR de que la polución del 
aire es un problema cuya responsabilidad no es sólo de la administración de Miguel Ángel Mancera sino de toda 

la megalópolis, a él le toca tomar las decisiones complicadas. ES EL CASO de la Feria de las Culturas Amigas 
que debe iniciar hoy en un enorme pabellón instalado en el Zócalo. NOMÁS que eso de hacer un evento masivo 

al aire libre en plena contingencia como que no se vería nada bien. ¿SERÁ que acabarán suspendiendo, 
posponiendo o sosteniendo la muestra? Es pregunta que flota en el aire. . . como el ozono.  

(Redacción, página 10) 
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CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
Milenio 

             

 
 

El Independiente  
 

  
 

 


